



Ein Zahnarzt- und Gesundheitshaus

Eine vielseitige Familie baut eine gemeinsame Praxis. Das verlangt nach einem flexiblen Partner am Bau.

► Dr. Theodor – Teddy – Inthal und seine Gattin Dr. Ingrid Inthal sind seit 30 Jahren erfolgreiche Zahnärzte mit gemeinsamer Praxis in Velden am Wörthersee. Offenbar haben sie ihre Leidenschaft für diesen Beruf an ihre Kinder weitergegeben, denn Tochter Elisabeth ist ausgebildete Zahnärztin und Sohn Andreas schließt in drei Semestern das Zahnmedizinstudium ab. Auch der Schwiegersohn in spe, Elisabeths Verlobter, Dr. Matthias Schwenner, ist Zahnarzt. Also musste eine gemeinsame Praxis her, erzählt Teddy Inthal: „Meine Frau und ich waren sehr gerührt, als sich zwei unserer drei Kinder für unseren Beruf entschieden haben. Wir verstehen uns alle prima, unternehmen auch privat vieles zusammen und so haben wir uns entschlossen, einen gemeinsamen beruflichen Weg zu gehen und eine Praxis für alle zu bauen.“

Vielzählige Anforderungen

Die Familie ist sehr vielseitig – geht gemein-

sam bergsteigen, hat schon Matterhorn und Mont Blanc bezwungen, musiziert gemeinsam in einer Familienkombo, züchtet als Wochenend- und Nebenerwerbsbauern Kärmtnert Brillenschafe im Lesachtal und Vater Teddy ist zudem noch Jäger und Forstwirt. Genauso vielfältig waren auch die Anforderungen an die gemeinsame Praxis. Bei der Planung legten alle selbst Hand an, jeder brachte seine Vorstellungen und Ideen ein. Die langjährige Berufserfahrung der Eltern wurde auch genutzt, freut sich Mutter Ingrid Inthal: „Nach so vielen Jahren Ordinationsbetrieb wussten mein Mann und ich genau, welche Raumauflösung einen ergonomischen Arbeitsablauf ermöglicht. Alles wurde in die Planung eingebracht.“

Flexibler Partner am Bau

Nach einigen Monaten war die Planung abgeschlossen, die Familie hatte sich für eine Fertigteil-Bauweise entschieden. Von Anfang an war klar, dass der Neubau aus Holz-

sein würde. „Als Forstwirt habe ich zu Holz eine besondere Beziehung, daher sollte die gemeinsame Praxis natürlich auch aus Holz sein“, so der Familienvater. Man machte sich auf die Suche nach einem flexiblen Partner am Bau, der alle Wünsche in die Tat umsetzt. Fündig wurde man bei der Firma VARIO-BAU, erinnert sich Teddy Inthal: „Die Mitarbeiter von VARIO-BAU waren sehr kooperativ, haben sich genau an unsere Vorgaben gehalten. Außerdem waren sie uns sehr sympathisch, das gab für uns den Ausschlag und für VARIO-BAU den Zuschlag.“

Individuelle Planung

Selbst die individuelle Planung und Sonderwünsche der Zahnarztfamilie konnten den Fertigteilhaus-Spezialisten offensichtlich nicht überraschen, denn alles Weitere ging schnell vorstatten: Spatenstich war im September 2011, die Bauarbeiten für die Bodenplatte und das Lift-

haus dauerten etwa zwei Wochen, danach stellte VARIO-BAU das Haus in vier Monaten schlüsselfertig auf. Klingt unglaublich angesichts der beeindruckenden Größe des Gebäudes. Junior-Bauherr Andreas Inthal ist begeistert: „Die Firma VARIO-BAU hatte auch die Bausicht, wir mussten uns um nichts kümmern. Der Ablauf war perfekt, alle Termine wurden minutiengenau eingehalten.“

Fertigbau bietet viele Vorteile

Die Vorteile in Sachen Fertigbau bei der Arztpaxis liegen – wie auch beim Einfamilienhaus – in der geringen Bauzeit wegen der vorgefertigten Teile, der kurzen Arbeits- und Fertigstellungszzeit und dem überschaubaren Kostenzahlen bei gleichzeitig hohen Ansprüchen an die Qualitätssicherung. Ausgeführt ist das Haus in Holzriegelbauweise, die für eine besonders gute Wärmedämmung bei ausreichender Wärmespeicherfähigkeit steht. Zum Sonnenschutz – und als modernes Gestaltungselement – sind Glaslamellen angebracht, 60 cm von der Fassade entfernt, die heruntergeklappt im Sommer

dafür sorgen, dass es im Inneren angenehm kühlt. Im Winter werden sie nach oben geöffnet. Ein Sonnensorator positioniert die Lamellen immer der Temperatur entsprechend.

Moderne Zahnarztpraxis

Entstanden ist ein dreigeschossiges Zahnarzt- und Gesundheitshaus, in dem nun vier Zahnärzte das gesamte Spektrum der modernen Zahnheilkunde anbieten. Eine Zahnhygienikerin kümmert sich um Prophylaxe und Mundhygiene und durch das hausinterne Labor sind schnelle Arbeitsabläufe und direkte Qualitätssicherung garantiert. Um einen ganzheitlichen Ansatz anzubieten, sind im Haus noch weitere Fachleute untergebracht, wie z. B. eine Psychologin, die Angspatienten behandelt, eine Physiotherapeutin und ein Schönheitsinstitut. All dies in einladendem Ambiente mit beeindruckenden Kunstwerken an den Wänden, etwa von Max Gangl, Heinrich Walcher, Adi Holzer und Helmut Ditsch. Kunst spielt im Leben der Familie eine große Rolle, daher entstand hier auch eine Art Galerie. Auch In-

grid Inthal malt und stellt ihre Bilder in der Praxis aus.

Selbst gestaltet und geplant

Das Interieur ist bis ins letzte Detail liebevoll geplant und gestaltet von den Familienmitgliedern selbst – und sie haben auch selbst Hand angelegt: Jeder hat eines der fünf WCs nach seinen Vorstellungen entworfen und selber gebaut – angefangen beim Lampenkauf, übers Ausmalen und Montieren der Wandspiegel. „Auch die Behandlungsräume sind in unterschiedlichen Farben gestaltet, sodass für jeden Geschmack etwas dabei ist“, freut sich Teddy Inthal. Alle sind rundum zufrieden – Elisabeth Inthal bringt es auf den Punkt: „Das Haus ist genauso, wie wir es wollten. Wenn ich noch ein Haus bauen würde, dann wieder mit VARIO-BAU.“

Ärzteinfo

VARIO-BAU
2700 Wiener Neustadt, Ackergasse 21
Tel.: 02622/89036-0
info@variobau.at
www.variobau.at